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USHUAIA

RÍO GRANDE

NUEVOS VUELOS PARA TIERRA DEL FUEGO

Así lo afirmó la ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, en el marco de 
la inauguración de la Fábrica de Talentos en el ex Casino de Ushuaia.

“TIERRA DEL FUEGO TIENE LAS HERRAMIENTAS PARA 
HACER DE ESTA TIERRA UN FARO PARA TODO EL PAÍS”

Desde ARAF cuestionaron al 
biólogo Schiavi, quien contabilizó 
la cantidad de perros sueltos. El 
científico replicó que “se termina 
negando la ciencia” y reclamó 
seriedad a las autoridades.

GRAN FINAL DE LA 
COPA VORTEX 

Desde el Infuetur anunciaron que desde el 27 de noviembre y hasta el 12 de diciembre, 
Aerolíneas Argentinas suma 11 nuevos vuelos entre Buenos Aires y Ushuaia.

PATRICIA BLANCO PIDIÓ CUIDAR 
LA SUSTENTABILIDAD DE LA CAJA

SIGUE LA POLÉMICA 
POR LOS PERROS 
CALLEJEROS
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PROVINCIALES

ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO

Durante el encuentro se puso en foco el acompañamiento que ha tenido Tierra del 
Fuego en estos años y la ejecución de los distintos programas nacionales 
para el desarrollo de la ciudad de Ushuaia.
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La vocal reelecta por los pasivos en la Caja Previsional en las recientes elecciones, aseguró 
que su principal tarea es trabajar en la reglamentación de la reforma 
previsional sancionada hace pocos días.

VUOTO SE REUNIÓ CON 
EL MINISTRO DEL INTERIOR 
WADO DE PEDRO
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La gran Final de la Copa 
patagónica de deportes 
electrónicos, contó con la 
participación de 6 equipos en 3 
disciplinas, y una gran cantidad 
de jóvenes que acompañaron la 
competencia.
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Adrián Schiavini, biólogo e investi-
gador principal del CADIC - CONICET 
de Tierra del Fuego, reafirmó los prin-
cipios científicos sobre los que basa su 
opinión y trabajo con respecto a los 
perros abandonados en la ciudad de 
Ushuaia, que sigue sin solución. La si-
tuación ha despertado polémica en los 
últimos días entre científicos, autori-
dades y organizaciones protectoras de 
los derechos de los animales.

“Vivimos unas épocas complica-
das, quizás hasta oscuras” enunció 
a modo de introducción el experto. 
“Todo está exacerbado por la exposi-
ción en las redes sociales, que ampli-
fican la agresión. La consecuencia de 
esto, es que los que tienen que decidir, 
las autoridades, terminan más atentos 
a este ruido en las redes social, que al 
análisis reflexivo”.

Schiavini hizo una breve historia de 
los últimos 10 años, cuando “emergen 
grupos con matices absolutistas, con 
quienes me toca lidiar más a menu-
do, grupos animalistas/abolicionistas, 
gente desde el que se preocupa por 
un animal que está en la calle, hasta el 
extremo de los que dicen que no po-
demos utilizar ningún animal en nues-
tro beneficio, mucho menos controlar 
una especie dañina y que tenemos que 
aceptar que los seres humanos y los 
animales tenemos exactamente los 
mismos derechos” definió, en clara 
oposición. 

SIGUE LA POLÉMICA POR LOS PERROS CALLEJEROS
Desde ARAF cuestionaron al biólogo Schiavi, quien contabilizó la cantidad de perros sueltos en Ushuaia. Como respuesta, el científico 
replicó que “se termina negando la ciencia” y reclamó seriedad a las autoridades.

Caracterizó esta situación como 
“grupos minoritarios, pero con tal 
amplificación en las redes sociales 
que terminan influenciando en el 

desarrollo e implementación de po-
líticas públicas. Lamentablemente, 
muchos funcionarios están con más 
miedo de lo que se dice en las redes, 
que de tomar decisiones” cuestionó.

Respecto del abordaje del serio 
problema de la enorme cantidad de 
perros abandonados que deambu-
lan por la capital fueguina, Schiavini 
lamentó que “se termina negando la 
ciencia” en referencia la polémica de 
esta semana cuando “la presidenta 
de una de asociación defensora de 
animales sale a decir que es imposi-
ble que haya 20.000 perros sueltos en 
Ushuaia, que yo tendría que hacer un 
trabajo serio, usar métodos estadísti-
cos. Eso replica en las redes sociales 
y mucha gente que no tiene tiempo 
de ir a averiguar, piensa que soy un 
chanta”. La referencia del biólogo 
apunta a los recientes dichos en FM 
Master’s de Rosana Vélez, presidenta 
de Amigos del Reino Animal Fuegui-
no (ARAF).

El científico comparó esas apre-
ciaciones con el esquema de pensa-
miento del colectivo de anti vacunas 
durante la pandemia, “terraplanismo, 
constelaciones familiares, pseudo-
ciencia, vida sana, coaching ontológi-

co” enumeró, como sectores proclives a 
“negar evidencia, como yo no lo sé, no 
lo creo. Se fabrica un estilo de vincular-
se con el mundo basado únicamente 
en la experiencia personal y compartir 
con los miembros de mi aldea y todo lo 
que venga de afuera es malo”.

Retomando el eje de la polémica, 
afirmó: “No hay 20.000 perros aban-
donados en Ushuaia, nunca dijimos 
eso. Son 12.000 perros sueltos, que la 
mayoría tiene dueño” y explicó que l 
estadística es fruto de la metodología 
“captura - recaptura” desarrollada en 
el siglo XVII en Inglaterra, adoptada 
durante siglos por centenares de bió-
logos que han refinado la metodolo-
gía. “Hay gente que prefiere salir un 
día a contar los perros sueltos” ironi-
zó. 

Finalmente, Adrián Schiavini asegu-
ró que, ante la problemática, “hay que 
seguir insistiendo, para sostener la ver-
güenza de las autoridades, para que no 
tomen decisiones erróneas”. Y abogó 
para que “mientras estos grupos per-
sisten en denostar la ciencia, hay que 
educar a los poderes legislativos y fun-
damentalmente judicial, que es donde 
terminan todos estos debates, en de-
mandas judiciales”.

USHUAIA
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LEGISLATURA

La secretaria del área de la mujer 
de la ciudad de Río Grande, Alejandra 
Arce, participó del primer encuentro 
deliberativo en la Comisión de Legis-
lación General de la Legislatura Pro-
vincial, para debatir los cinco proyec-
tos ingresados en la Cámara respecto 
de paridad de género.

En principio, Arce consideró que 
la iniciativa del miércoles pasado 
“fue positiva, entendiendo que los y 
las legisladoras trataron estos cinco 
proyectos y se dio la oportunidad de 
exponer a los distintos bloques”.

La trascendencia consiste en “de-
jar asentado que es necesario que de 
manera inmediata Tierra del Fuego 
cuente con paridad. Somos una de las 
dos provincias que quedamos sin pa-
ridad, es un momento justo para dar 
esta discusión. Hay suficiente madu-
rez” consideró la funcionaria riogran-
dense.

“Me fui con la sensación de que 
tienen intenciones de trabajarla” 
apreció, conforme, Alejandra Arce. 
“No puedo asegurar qué decisiones 

ALEJANDRA ARCE: “HAY SUFICIENTE MADUREZ” 
PARA SANCIONAR UNA LEY DE PARIDAD
La titular del área de la mujer de Río Grande participó de la primera reunión de comisión donde se debatieron los proyectos. Según 
ella, las y los legisladores, “tienen intención de trabajarla”.

luego tomen dentro del recinto los 
y las legisladoras, pero creo que la 
intención está, las impresiones que 
nos llevamos de cada legislador y 
legisladora es que quieren aprobar 

la paridad” añadió, sin poder afir-
mar cuál de los proyectos de pari-
dad es el que contará con más ad-
hesiones.

Arce dijo que será importante 

abordar la discusión hacia adentro 
de los partidos políticos, en el caso 
de que no se sancione la Ley que las 
mujeres fueguinas esperan: “Hemos 
hablado como militantes políticas de 
las reformas en las cartas orgánicas 
de los partidos y hemos visto cómo 
afecta también la conformación de 
las listas” detalló. 

A su entender, las mujeres “ya es-
tán ocupando espacios, están demos-
trando y lo han demostrado a lo largo 
de la historia, las capacidades que tie-
nen. Es la hora que los partidos gene-
ren los espacios suficientes para que 
las mujeres ocupen los lugares en las 
listas” según propuso.

Si bien aceptó que hay partidos 
políticos importantes, como el pe-
ronismo y el radicalismo, que han 
dispuesto la paridad en sus listas e 
incluso han reformado sus cartas or-
gánicas, insistió en que “es necesaria 
una herramienta legal y que no ten-
gamos que estar a la voluntad de los 
partidos políticos para ampliar los 
derechos políticos”.
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En las elecciones del pasado miér-
coles, Patricia Blanco fue reelecta como 
vocal en representación del sector pasi-
vo de los afiliados a la Caja Previsional 
de la provincia. De los cuatro ganadores 
-dos por el sector activo y dos por el pa-
sivo, en la Caja y en Obra Social del Es-
tado Fueguino-, fue la única candidata 
sin referencia gremial o política.

A Blanco el triunfo la encuentra 
“tranquila”, tanto por el resultado como 
por la campaña, donde “pusimos sobre 
la mesa una gestión de tres años y ese 
fue el resultado. Solitos, sin ningún tipo 
de aparato y con la verdad de frente. La 
gente nos demostró el día de las elec-
ciones que estaban conformes y que-
rían que siguiéramos. Fue un triunfo de 
los jubilados” expresó por FM Master’s.

De cara a los tres años de gestión 
que le esperan, afirmó que los afrontará 
“con la misma responsabilidad y fuerza 
para defender los derechos adquiridos 
de los jubilados. Habrá que dar discu-
siones como lo venimos haciendo, nada 
es fácil”. Insistió en el concepto de que 
“los jubilados demostraron que están 
conformes y quieren seguir teniendo la 
gestión que yo venía haciendo” a la que 

PATRICIA BLANCO PIDIÓ CUIDAR 
LA SUSTENTABILIDAD DE LA CAJA
La vocal reelecta por los pasivos en la Caja Previsional en las recientes elecciones, aseguró que su principal tarea es trabajar en 
la reglamentación de la reforma previsional sancionada hace pocos días.

singó con el celo por “cuidar las arcas 
de la Caja, cuidar las movilidades, cui-
dar los aumentos”.

En cuanto a la obra social, manifes-
tó que “hay un sector muy preocupa-
do” por su crítico estado actual. Al ha-
ber vencido los candidatos claramente 
identificados con algún sindicato, an-
heló que “quienes van a asumir la obra 
social le puedan dar al menos al pasivo 
una tranquilidad en sus tratamientos 
de salud. Una diariamente recibe que-
jas y reclamos”.

Blanco se refirió a la reciente refor-

ma del sistema previsional. Informó 
que el martes 22 de noviembre llegará 
la ley publicada a la Caja, y se dispuso 
a “trabajar en la reglamentación. Ha-
brá que leer bien cómo quedó todo, 
cómo se va a aplicar. La Ley ya está, 
ya no hay vuelta atrás, 15 votos a fa-
vor. Ahora hay que reglamentarla y ver 
cómo se trabaja”, reflejando su opor-
tuna oposición a la reforma por consi-
derarla “un parche”.

“El sector no es que está conforme 
o no conforme. Está atento y preocu-
pado a ver qué va a pasar. Hay que tra-
bajar en una Caja sustentable, que es 
lo que la gente necesita” sintetizó. 

Respecto de la repercusión que la 
sanción generó incluso en encumbra-

dos dirigentes nacionales, Patricia Blan-
co fue dura y tajante: “En esos discursi-
tos políticos de Macri, de Bullrich, de 
Cristina, de quien sea, no me meto. Es 
todo circo, no tienen la menor idea, al-
gunos ni saben dónde queda Tierra del 
Fuego. Cuando se ponen a opinar estas 
cosas a nivel nacional me da bronca, me 
da risa, no saben cómo hacer para estar 
en los medios”. Como corolario, envió 
a todos los gobiernos “a que se ocupen 
ellos de los jubilados nacionales, que 
bastante mal los tienen. En todos los 
gobiernos, no solo en el de Macri”.

También dedicó un párrafo a los opi-
nadores locales, a quienes cuestionó: “Al 
otro día que se aprobó la Ley, salieron al 
aire todos los especialistas previsiona-
les, gente que estuvo en la Caja, que es-
tuvo en la social y cuando estuvieron en 
el poder no hicieron lo que tenían que 
hacer para corregir las cosas”. 

Finalmente reiteró la prioridad de 
vigilar la sustentabilidad del sistema 
como eje principal de la gestión: “Sa-
bemos lo que ingresa y sabemos que 
parte de lo que va a los pagos viene de 
las deudas, que en algún momento se 
van a acabar. Hay que ver dónde se va 
a buscar la plata después, qué sustenta-
bilidad vamos a dar. Tenemos que tener 
previsto que todo lo que entre, alcance” 
definió por último Patricia Blanco.

VUOTO SE REUNIÓ CON 
EL MINISTRO DEL INTERIOR 
WADO DE PEDRO

El intendente de Ushuaia Walter 
Vuoto mantuvo un encuentro con el 
Ministro del Interior de la Nación, 
Eduardo ‘Wado’ de Pedro y con el 
subsecretario de Relaciones Muni-
cipales Pablo ‘Tato’ Giles, que per-
mitió analizar el acompañamiento 
que ha tenido Tierra del Fuego  en 
estos años y la ejecución de los dis-
tintos programas nacionales para 
el desarrollo y fortalecimiento de la 
ciudad de Ushuaia.

El encuentro se dio en el marco 
de las gestiones que realiza Vuoto 
en Buenos Aires y la articulación 
con el gobierno nacional. “Siempre 
hemos tenido un gran acompaña-

miento del Ministerio con Wado de 
Pedro y de la Subsecretaría de Muni-
cipios a cargo de Tato Giles”, valoró el 
Intendente. “Todas las acciones que 
coordinamos permiten acciones que 
fortalecen a nuestra ciudad y a la re-
gión”.

“Seguimos gestionando”, dijo 
Vuoto, “logrando acuerdos en el mar-
co del programa ‘Municipios de Pie’ 
y otros programas,  que ya nos per-
mitieron la adquisición de la fábri-
ca de asfalto cuya puesta en marcha 
permitirá mayor autonomía a nues-
tra ciudad para obras en los barrios y 
ampliará nuestras capacidades como 
gobierno local”.

BUENOS AIRES
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CARRERA DE GENDARMERÍA 
NACIONAL 

Este fin de semana se realizó la 
2da edición de la “Carrera de Gen-
darmería Nacional”, realizada en 
el marco del 84° aniversario de la 
institución. 

Se corrieron cuatro categorías; 
una participativa de 3 km, y tres 
competitivas de 10, 20 y 30 km.

Unos 250 corredores y corredo-
ras dieron el presente en las pun-
tuables realizando el recorrido por 
el Parque Nacional, arribando al 
cartel de Ushuaia.

La categoría participativa estu-
vo destinada exclusivamente a las 
familias, dando el presente unos 
200 vecinos y vecinas que acompa-
ñaron la emotiva participación de 

la Escuela Especial Kayú Chénèn.
El Vicepresidente del Instituto 

Municipal de Deportes, Ramiro Bra-
vo, junto al Secretario de Asuntos de 
Malvinas, Daniel Arias y el Jefe de 
Gabinete Omar Becerra  participa-
ron de la entrega de diplomas de re-
conocimiento y medallas a los parti-
cipantes de la competencia.

Becerra destacó que “el deporte 
ocupa un lugar muy importante en 
nuestra gestión ya que lo entende-
mos como un espacio de desarrollo, 
recreación e inclusión para nuestra 
sociedad”.

“Celebramos esta actividad lle-
vada adelante junto a la Gendarme-
ría que, además, llevó el nombre de 

“40 años de la Gesta de Malvinas” 
acompañando nuestro trabajado 
diario de seguir difundiendo nues-
tros derechos soberanos sobre las 
Islas Malvinas”, añadió Becerra. 

Por último, felicitó “a las y los 
campeones de las diferentes catego-
rías y a todos los que fueron parte de 
esta iniciativa”, expresó el Jefe de Ga-
binete municipal.

Con la presencia de la Subsecreta-
ria de Gestión, Promoción y Fortale-
cimiento de Derechos y Organización 
Comunitaria Vanina Ojeda, el Sub-
secretario de Cultura Silvio Bocchic-
chio, miembros del pueblo nación 
Selk´nam, integrantes de colectivida-
des de pueblos originarios hermanos, 
artistas y vecinos y vecinas de nuestra 
comunidad, se dio por inaugurada 
la muestra Toluken, de la educadora 
ancestral Margarita Maldonado en la 
antigua Casa Beban. 

Ojeda agradeció la visita de Mar-
garita desde la ciudad hermana de 
Río Grande, reconociendo su traba-
jo y trayectoria. También realizó un 
panorama sobre las actividades que 
se vienen realizando desde la Subse-
cretaría, como es el caso del exitoso 
programa “Pueblos originarios en las 
escuelas”. 

Remarcó, además, la necesidad 
de visibilizar la cultura del Pueblo 
Selk´nam, presentes en esta tierra 
hace más de 12800 años. “Hay mu-
cho por enseñar, aprender y transmi-
tir desde la cultura, la educación, el 
turismo. Estamos rodeados en nues-
tra ciudad de nombres y topónimos, 
cuyos significados todos deberíamos 
conocer. Toda esta información debe 

MUESTRA FOTOGRAFICA Y 
DE ORNAMENTACIÓN SELK’NAM

estar disponible y accesible para 
la comunidad, y así se pueda com-
prender que el pueblo Selk´nam no 
está extinto y muchas familias del 
Pueblo selk’nam siguen reivindi-

La Subsecretaría de Gestión, Promoción y Fortalecimiento de Derechos y Organización Comunitaria, dependiente de la Secretaría 
de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos de la Municipalidad de Ushuaia, inauguró TOLUKEN muestra fotográfica y de 
ornamentación Selk’nam, un viaje al pasado, de Margarita Maldonado. 

USHUAIA

cando la   conservación de su iden-
tidad y cultura”. Y agregó “debemos 
desenterrar el pasado para entender 
el presente”.

Por su parte, Margarita Maldo-

nado, con un mensaje en lengua Se-
lk´nam y traducido luego al castella-
no, volvió a agradecer a sus ancestros, 
a sus hermanos, a su familia, y a todos 
y todas los presenten que acompaña-
ron en la inauguración. Contó sobre la 
obra que se inauguraba, con el reco-
rrido que propone realizar junto a su 
pueblo, pasado, presente y futuro de 
un pueblo que resiste y persiste. “To-
davía queda mucho por reparar”, dijo 
Margarita.

El momento musical contó con la 
participación del cantautor Ramón 
Barrenechea,  que con su música y el 
poema de Julio Leite “Mi Cristo Ona”, 
conmovió a todos los presentes, luego 
fue el turno de Florencia Cabrera de 
la comunidad boliviana Quecha Jatun 
Ayllu Yura, interpretando el popular 
tema Amatuy soledad. 

El encuentro permitió también 
reflexionar sobre el 25 de noviembre 
próximo, día en que se conmemora-
rán los 136 años del Día del Genocidio 
Selk´nam

La muestra seguirá abierta al pú-
blico de lunes a viernes desde las 10 y  
hasta las 18 horas en la antigua Casa 
Beban, hasta el día 30 de noviembre. 
“Invitamos a toda la comunidad a vi-
sitarla” dijo la subsecretaria Ojeda.
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JORNADA POR LOS 
DERECHOS DE NIÑOS, 
NIÑAS Y ADOLESCENTES

CAPACITACIÓN SOBRE 
GESTIÓN INTEGRAL 
DE RESIDUOS

El último sábado, la Municipali-
dad de Ushuaia llevó adelante la 6ta 
edición de la “Intervención Callejera 
por los Derechos de los Niños, Niñas 
y Adolescentes” sobre la calle San 
Martín, entre 9 de julio y 25 de mayo. 
Hubo shows musicales, stands de 
promoción y prevención, castillos in-
flables gigantes,  actividades recrea-
tivas, artísticas y de muralismo a lo 
largo de dos cuadras céntricas.

“Se trata de un evento que vie-
ne llevando adelante la gestión del 
Intendente Walter Vuoto desde sus 
inicios, dando a conocer las políticas 
públicas que lleva adelante la Mu-
nicipalidad de Ushuaia para acom-
pañar a les niñes y jóvenes, fortale-
ciendo el acceso a los derechos de 
manera integral”, dijo la secretaria de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos, Sabrina Marcucci.

La intervención callejera, este 
año contó además con la participa-
ción activa la Secretaria de la Mujer, 
Secretaria de Cultura con Arte en el 

La Municipalidad de Ushuaia en 
conjunto con el Ministerio de Desa-
rrollo Social de la Nación ofreció en 
el espacio ACTUAR una capacitación 
sobre Gestión Integral de Residuos, 
en la que repasaron las acciones que 
se llevan adelante en el marco del 
programa Argentina Recicla.

El secretario de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable de la ciu-
dad, Cesar Molina Holguín encabe-
zó el encuentro junto al ing. Matías 
Tarando,  coordinador del programa 
Argentina Recicla, acompañados de 
integrantes de sus equipos de traba-
jo.

Molina Holguin explicó que  “el 
objetivo de la capacitación fue cono-
cer el camino del residuo, desde que 
lo sacamos de nuestros hogares hasta 
su valorización y vuelta a la industria 

Paisaje, Familia del Tambor, Stand de 
Juventud, Secretaria de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable con 
Educación Ambiental, Defensa Civil, 
Tránsito, Centro de Desarrollo Infantil 
“Jorge Britos”, Zona de Crianza, Juego-
tecas, Programa “ del Aula al Barrio”, 
Comisión Municipal de Discapacidad, 
kermesse “La vida es una sonrisa”, Ce-
PLA-El Palomar, talleres de guitarra, 
de Breaking, de Maquillaje y de En-
samble Musical, Coro Infantil del Va-
lle de Andorra, Punto Digital, Políticas 
Sanitarias,’Peón Vuelve’ Ajedrez y Mu-
rales del Sur.

USHUAIAUSHUAIA

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 12/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
12/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE CUBIERTAS PARA CAMIONES 
DEL DEPARTAMENTO DISTRIBUCIÓN DE LA D.P.E.”, TRAMITADO BAJO EL 
EXPTE Nº 399/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 5.140.000,00

FECHA DE APERTURA: 28 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 28 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 
HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

o al destino final, en una tarea que 
se viene realizando”.

A lo largo de la charla, se buscó 
desmitificar el destino único de los 
residuos, contar la historia y trata-
miento de residuos en otros países, 
en Latinoamérica y hablar sobre la 
gestión integral inclusiva de resi-
duos.

En tal sentido, el Coordinador 
Nacional Tarando indicó que “pu-
dimos contar todas las etapas de la 
gestión, desde la promoción, la se-
paración en origen, la recolección 
diferenciada, la valorización y la 
vuelta  a la industria en la comer-
cialización colectiva y lo que es la 
guía GIRSU, que es parte del pro-
grama Argentina Recicla, del Mi-
nisterio de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible de la Nación”
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RÍO GRANDE

GRAN CIERRE ANUAL 
DE TALLERES EN EL ALEM

Durante todo el año, miles de ve-
cinos de distintas edades son parte 
de las propuestas del Centro Cultu-
ral “Leandro N. Alem”, un espacio 
municipal reconocido porque pro-
mueve la cultura, la creatividad y la 
libertad de expresión. 

Se realizó el cierre anual de los 
talleres del Centro Cultural “Lean-
dro N. Alem”, donde quienes con-
curren expusieron sobre lo realiza-
do en el año. 

Hubo stands, presentaciones de 
música, y un túnel – cabina con luz 
ultravioleta, tematizado e íntegra-
mente realizado con material reci-
clado y elementos hechos por los 
profesores.

Al respecto, Carlos Gómez, subse-
cretario de Cultura, expresó que “los 
más de 1000 vecinos y vecinas que 
concurren al Alem les mostraron a 
sus familias, amigos y la comunidad 
en general todo lo aprendido durante 
el año”. 

Gómez celebró que “infancias, jó-
venes, adultos y adultos mayores de 
nuestra ciudad hacen de este espacio 
un lugar de aprendizaje y entreteni-
miento que es parte de su día a día”. 

Durante el 2022, el Alem ofreció el 
taller de Divertijuegos, Guitarra Crio-
lla, Guitarra Eléctrica, Teatro, Danza, 
Cerámica, Trompeta, Tango, Percu-
sión, Batería, Crochet, Patchwork, 
Corte y Confección, Piano, Papele-

ría Creativa, Artes Visuales, Folklore, 
Danzas Árabes, Danza Contemporá-
nea, Breaking y Ritmos Urbanos. 

“Los intereses de los vecinos son 
diversos, por eso tenemos una pro-
puesta de talleres variada y que crece 

todos los años”, remarcó el Subse-
cretario de Cultura y por último in-
formó que “las muestras de los talle-
res de Danza serán los próximos 1, 
3 y 4 de diciembre en la Casa de la 
Cultura”.

A 177 años de la Batalla de la Vuel-
ta de Obligado, se izó nuevamente la 
bandera argentina en el emblemático 
Monumento a los Caídos de Malvinas 
de la ciudad de Río Grande, como un 
símbolo del compromiso colectivo 
con la memoria y la historia de nues-
tro país. 

El acto fue encabezado por el go-
bernador de la provincia, Gustavo 
Melella, y el intendente Martín Perez, 
quien en su alocución expresó que 
“ser la ciudad de la Soberanía no es 
un eslogan sino el reconocimiento de 
todo un pueblo del valor geoestraté-
gico de nuestra posición”. 

El intendente enfatizó que “el pue-
blo de Río Grande luchó junto a sus 
combatientes, los abrazó a su regreso 
y los acompañó desde la primera vi-
gilia. Pero también es un pueblo que 
comprende la importancia de la in-
dustria nacional para sostener la so-
beranía nacional y el desarrollo de la 
Argentina”.

En este sentido, Perez sostuvo que 
“comprender esto es lo que le da tam-
bién sentido al arraigo de nuestros 
abuelos y padres en estas tierras. Po-

“LOS RIOGRANDENSES SENTIMOS ORGULLO 
DE SER LA CIUDAD DE LA SOBERANÍA”

blar Tierra del Fuego, hacer patria 
frente a la costa del Atlántico Sur fue 
una necesidad histórica de la Na-
ción”, y agregó que “hoy tenemos el 
desafío de proyectar y potenciar esta 
presencia es desarrollo productivo, 
tecnológico y logístico”.

Asimismo, afirmó que “por eso 
defendemos la Ley de Promoción 
Industrial, porque es trabajo para 
los riograndenses y soberanía para 
la Nación. Mientras que algunos 
desde la comodidad de la ciudad de 
Buenos Aires quieren borrarnos del 

mapa, nosotros creemos en una Ar-
gentina fuerte, próspera y protago-
nista del futuro”.

El Intendente remarcó que “los 
dirigentes políticos tenemos la res-
ponsabilidad de estar a la altura de 
la historia. No hay margen para mez-
quindades ni aventuras personales. 
Tenemos que ser militantes de la Ar-
gentina, de la Soberanía Nacional. Y 
la mejor forma de atender los grandes 
desafíos de la Patria, es empezar por 
casa: tenemos que estar unidos por 
Río Grande. Todos y todas”.

Por ultimo, enfatizó que “nuestra 
ciudad es el Polo Industrial más aus-
tral del mundo, la ciudad más próxi-
ma a nuestra Islas Malvinas, la capital 
nacional de la vigilia. Defendamos a 
Río Grande, defendamosla por nues-
tros abuelos y nuestros hijos, por 
nuestros héroes de Malvinas”.

Estuvieron presentes el goberna-
dor Gustavo Melella, miembros del 
gabinete provincial y municipal, le-
gisladores, concejales, autoridades 
del Centro de Veteranos de Guerra 
“Malvinas Argentinas” y miembros de 
“Generación Malvinas”.

Lo afirmó el intendente Martín Perez en el marco del acto por el Día de la Soberanía Nacional. “El pueblo de Río Grande luchó junto 
a sus combatientes, los abrazó a su regreso y los acompañó desde la primera vigilia; pero también somos un pueblo que comprende 
la importancia de la industria nacional para sostener la soberanía nacional y el desarrollo de la argentina”.

RÍO GRANDE
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NUEVA CHARLA INFORMATIVA 
SOBRE EL PROFESORADO DE 
EDUCACIÓN FÍSICA

25N: ACTIVIDADES EN 
EL CENTRO INTEGRAL 
MUJERES CENTENARIAS

Será este jueves 24 de noviembre, 
a las 20 horas a través de Zoom. La 
propuesta es abierta a la comuni-
dad. Se realizará una nueva reunión 
informativa sobre el Profesorado de 
Educación Física. 

Para participar deberán ingresar 

Con motivo del Día Internacional 
para la Eliminación de la Violencia 
contra la Mujer, el Municipio través de 
la Secretaría de la Mujer, Diversidad y 
Género  realizará una serie de activida-
des culturales el 25 de Noviembre en el 
Centro Integral “Mujeres Centenarias”.

La jornada comenzará a las 16 ho-
ras con una muestra fotográfica a car-
go de Débora Rementería, para conti-
nuar con un conversatorio con el fin 
de reflexionar sobre cómo podemos en 
cada ámbito dónde se desarrollan las 

con el ID 861 3545 0231 y el código de 
acceso RIOGRANDE.

La charla es abierta a la comuni-
dad con el fin de que, quienes estén 
interesados en cursar el profesorado, 
puedan despejar sus dudas y recibir 
información. 

RÍO GRANDERÍO GRANDE

mujeres, construir una Río Grande li-
bre de violencias. 

Habrá un espacio de ESI  a cargo del 
Equipo de Promotores Territoriales de 
Género y Diversidad y un espacio del 
Servicio de Adolescencia del HRRG.

Además, la actividad contará con 
la presentación de diferentes números 
artísticos y stands de emprendedoras 
y emprendedores de la ciudad: Cer-
vecería Oveja Negra, HONTE, Juanita 
Healthy, EQUIS, CHEKAS, Botica del 
Sur, Lemar TDF y Algo Para Vos. 
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Durante el encuentro tomaron pa-
labra distintos referentes políticos de 
la ciudad, donde Ana Paula Cejas, Se-
cretaria de Gobierno agradeció la par-
ticipación de los presentes y reflexionó: 
“No se puede ser peronista en soledad, 
más de uno de los que estamos acá sa-
bemos que no se puede ser feliz en so-
ledad. Estamos acá en otro día históri-
co después de tantos golpes que hemos 
recibido, de momentos muy duros que 
nos han tocado y que hemos sabido 
salir adelante, como sabemos los y las 
peronistas”. 

“Nos tocó vivir acá en Tolhuin hace 
casi tres años un verdadero cambio que 
nos llevó a estar juntos el día de hoy, te-
nemos al compañero Intendente, a Ro-
sana, a Norberto, al compañero Matías, 
que tenemos que saber valorar y defen-
der”, compartió Cejas.  

Rosana Taberna destacó la partici-
pación de las mujeres en la militancia, 
ya que “son uno de los pilares funda-
mentales de la militancia todos los días 
de la semana las 24 hs, cada una desde 
su lugar hace lo que puede con lo que 
tiene y con lo que no tiene también. Mi 
agradecimiento especialmente hacia 
ellas”.

Taberna valoró que, con el paso de 

FESTEJOS POR EL DÍA DE LA MILITANCIA 
A cincuenta años del retorno de Perón a la Argentina, se celebró el Día de la Militancia en Tolhuin en un acto encabezado por el 
Intendente Daniel Harrington que contó con la presencia de históricos dirigentes políticos de la ciudad. 

TOLHUIN

“EN LA PROVINCIA HAY MUCHO 
TALENTO Y ESO ES LO MÁS 
IMPORTANTE QUE TENEMOS”

En el marco de la inauguración de 
la Fábrica de Talentos que se realizó 
en la ciudad de Ushuaia, la Minis-
tra de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología de la Provincia, Analía 
Cubino, expresó que “esto materiali-
za un lugar de encuentro además de 
un lugar de producción de talento”.

“Parece ambicioso pero sabemos 
y estamos convencidos de que en 
esta provincia hay mucho talento y 
eso es lo más importante que tene-
mos”, agregó. 

Asimismo, recordó que “estu-
diantes del último año de escuelas 
que tienen orientación secundaria 
en informática y TICs empiezan a 
partir de hoy un trayecto muy im-
portante que iniciamos con el acom-
pañamiento del Consejo Federal de 
inversiones. Sería muy difícil que 
individualmente cada uno pueda 
acceder a eso y por eso empezamos 
con 150 becas”.

“También partir del mes de mar-
zo el 100% de los chicos y chicas de 
la escuela pública secundaria de 5to 
año van a poder hacer el mismo tra-
yecto y reforzar todas sus habilida-

hechos, por eso estoy acá hoy porque 
creo que este proyecto debe continuar, 
se fueron cumpliendo la mayoría de 
las cosas.  Es gracias también al trabajo 
militante y eso se mide con las activi-
dades que hacemos día a día, cada uno 
desde su lugar. El 2023 tiene que ser 
de Daniel Harrington Intendente. Hay 
que hacer el trabajo militante y que la 
próxima reunión sea con el orgullo y 
felicidad de saber que gracias a ese tra-
bajo vamos a tener a Daniel por cuatro 
años más”.  

Para finalizar el acto, tomó pala-
bra el Intendente Daniel Harrington, 
quien agradeció el trabajo y la presen-
cia de los y las presentes.   

“Todavía veo la misma fe con la que 
arrancamos y conquistamos ese sueño 
de llegar a la intendencia. A empezar 

a trabajar para ir cubriendo y salvando 
esas necesidades que teníamos todos los 
tolhuinenses, todos sabíamos de la falta 
de agua, de gas, de renegar por la leña. 
Problemáticas que gracias a Dios cada 
día están más alojadas en el pasado”, re-
flexionó Harrington. 

“Tenía ganas de que hablemos cara 
a cara, pudiendo decirles que tengo ga-
nas de seguir, tengo todavía la fuerza y 
convicción para seguir adelante, esto 
está porque todavía veo mucho de los 
militantes que me acompañan con las 
mismas ganas con las que arrancamos, 
todavía veo a muchos vecinos y vecinas 
que necesitan seguir o entender que ne-
cesitamos seguir transformando este lu-
gar, para que podamos seguir creciendo 
y haya un manto de igualdad como dice 
la marcha peronista”.

este tiempo, puede verse crecimiento 
y transformación en la ciudad: “Nota-
mos un cambio en Tolhuin que a mí 
me enorgullece y esto va a seguir cre-
ciendo, tenemos una ciudad hermo-
sa, un Intendente joven que le pone 
muchas ganas y piensa todos los días 
en cómo embellecerla más, con el 
acompañamiento de ustedes se va a 
seguir haciendo realidad. Felicidades 
a todos los militantes y muchísimas 
gracias”. 

Por su parte, Norberto Dávila hizo 
referencia al valioso trabajo de la mi-
litancia en la ciudad: “Volvamos a 
caminar el territorio de la mano de 
nuestros compañeros, a trabajar con 
nuestros vecinos. Hagamos visible 
todo el trabajo de estos tres años que 
ha hecho Daniel, este gran cambio, 
la mayoría lo puede ver, pero igual es 
necesario llevarlo a las casas”. 

Dávila destacó el trabajo del In-
tendente la ciudad a lo largo de la 
gestión: “Daniel me demostró que 
su palabra valía y lo demostró con 
hechos, cuando Daniel se compro-
metió a cambiar el canon de uso por 
uno de decreto de adjudicación, que 
les da a los vecinos después de doce 
años derecho sobre la tierra. Fueron 

EDUCACIÓN

des. Ya estamos trabajando en las es-
cuelas. Nosotros como Estado vamos 
a acompañar esa gran inversión para 
que ese 100% que implica 23 colegios 
secundarios estatales, 2000 estudian-
tes de la provincia y 46 docentes que 
ya fueron elegidos y elegidas sean 
parte de esta propuesta”, detalló.

Finalmente, la Ministra dijo que 
“somos, creemos, sentimos, defen-
demos y hacemos. Por eso además 
de este gran lugar hemos creado los 
Polos Creativos en las tres ciudades. 
Podremos

hacer que vinculen directamen-
te con este espacio para avanzar en 
metas humanas que nos van a po-
sicionar internacionalmente, siem-
pre también con el desafío de volver 
habitar Malvinas que son nuestras; 
también la soberanía es soberanía del 
conocimiento”.
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El Concejo Deliberante informa que se realizará Audiencia Pública y Debate Ciudadano el día miércoles 23 de noviembre 
del 2022 a las 14:00 y 14:30 horas respectivamente, a efectos de tratar los siguientes asuntos: 

Por Audiencia Pública:

- 594/2022 referente a desafectar el Espacio Verde y Reserva Municipal identificado como Macizo 33B de la Sección H 
de una superficie de 64.397,65 m2 para la creación de suelo urbano;
- 572/2022 referente a desafectar una porción de una superficie aproximada de doce metros cuadrados (12 m2), del 
Espacio Verde identificado como Sección E, Macizo 24, Parcela 24 para ser afectada al Uso Residencial y anexada al 
predio lindero identificado como Parcela 1, del mismo Macizo;
- 527/2022 referente a autorizar la adjudicación en venta, para el emprendimiento en la actividad de productor de leña a 
la parcela cuya nomenclatura catastral corresponde al F-01-8A, al señor Maragaño, Andrés.

Por Debate Ciudadano:

- 805/2021 referente a establecer la obligatoriedad del uso del cinturón de seguridad para los conductores y acompañantes 
de los vehículos automotores que circulan dentro del ejido;
- 718/2021 referente a autorizar estacionamiento en la calle Torelli 1725, propiedad del señor Gustavo Sosa;
- 580/2021 referente a autorizar estacionamiento en la nomenclatura catastral D-74-1G, propiedad de la señora Andrea 
Zarate;
- 1256/2019 referente a exceptuar del artículo 6º de la Ordenanza Municipal N.º 2152 al local comercial “Latino” propiedad 
del señor Gustavo Lopez.
- 807/2021 referente a crear el Observatorio Ambiental de la ciudad de Ushuaia con el objetivo de promover la participación 
pública y democrática en asuntos y decisiones ambientales.

Preside: concejal Juan Carlos Pino

EL CONCEJO CONVOCA  A AUDIENCIA 
PÚBLICA y DEBATE CIUDADANO  

RECONOCIMIENTO A LOS ENFERMEROS EN SU DÍA
En el Día de la Enfermería que se 

celebra cada 21 de noviembre en Ar-
gentina, el Ministerio de Salud de la 
provincia realizó un acto en recono-
cimiento a las y los enfermeros por 
su inmensa labor en el cuidado de la 
salud de los fueguinos.

Se homenajeó a los profesionales 
de la enfermería que día a día con 
vocación, dedicación y compromiso 
cumplen un rol fundamental en la 
salud pública de nuestra provincia.

En Río Grande el acto tuvo lugar 
en el monumento a la Enfermera 
ubicado frente al Hospital donde se 
realizó una distinción a enfermeros 
con una gran trayectoria en la ciu-
dad. Asimismo, en la ciudad de Us-
huaia se desarrolló en la Plaza Islas 
Malvinas donde se reconoció no sólo 
el trabajo de los profesionales, sino 
la enfermería en Malvinas. Del mis-
mo participaron profesionales de la 
salud del sector público y privado, 
autoridades provinciales y vecinos.

La Ministra de Salud de la Pro-
vincia, Dra. Judit Di Giglio manifestó 
que “felicito a las y los enfermeros en 
este día. Cuando hablamos de equi-

PROVINCIALES

po de salud, somos todos, todos te-
nemos la misma importancia desde 
el rol que nos toca ocupar”.

“En la pandemia no solo cum-
plieron las funciones que implica la 
profesión, sino también agregaron el 

cuidado de cada uno de los pacientes 
que no podían estar con sus familia-
res, demostrando su gran labor y vo-
cación”, agregó.

Finalmente, la funcionaria asegu-
ró que “los invito a seguir formándo-

se y capacitándose como lo vienen ha-
ciendo, tenemos la suerte de tener una 
formación de enfermería en nuestra 
provincia, antes era mucho más difícil 
el acceso, ahora tenemos esta posibili-
dad que es muy importante”.
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Las operaciones resultaron exitosas 
a través de un trabajo en conjunto y ar-
ticulado del Servicio de Cardiología y 
Terapia Intensiva del Hospital Regional 
Ushuaia, el Servicio de Hemodinamia 
de la Clínica San Jorge y un Hemodina-
mista Infantil de Buenos Aires.

Estos procedimientos ya se habían 
realizado en la provincia y se continúa 
trabajando para realizar las interven-
ciones quirúrgicas sin la necesidad de 
que el paciente tenga que ser derivado 
a la ciudad de Buenos Aires, ofrecien-
do y garantizando la misma calidad de 
atención.

El Dr. Germán Henostrosa, hemo-
dinamista infantil, aseguró que “co-
locar por cateterismo una válvula en 
posición pulmonar sin necesidad de 
operar es un procedimiento complejo 
y demanda de mucho trabajo previo, 
de mucha inversión en tecnología y en 
personal”.

Por su parte, el Director de Clínica 

SE REALIZARON CIRUGÍAS A NIÑOS CON 
CARDIOPATÍAS CONGÉNITAS 
Se realizaron cuatro cirugías endovasculares a niños portadores de cardiopatía congénita en la ciudad de Ushuaia. De esta manera, 
se destaca el trabajo y compromiso del sector público y privado que llevaron adelante estas operaciones. 

San Jorge, Dr. Sanchez Posleman ma-
nifestó que “estamos demostrando 
que la salud es una sola, que los distin-
tos sectores se pueden integrar. El he-
cho de que hayamos realizado un re-
emplazo de una válvula pulmonar en 
un chico por vía endovascular es una 
práctica de muy alta complejidad, que 
no se hace en cualquier lugar del país”.

A su vez, la Cardióloga Pediátri-
ca, Dra. Paola Jacobi manifestó que 
“cambia mucho el poder solucionar 
la cardiopatía acá sin salir de la isla, 
el hecho de subir al avión ya estresa al 
paciente,  es por eso que hacerlo acá 
es cuestión de unas horas, se hace el 
procedimiento y como mucho a las 24 
horas el paciente se va de alta hacer su 
vida normal”.

Finalmente, la Ministra de Salud 
de la provincia, Dra. Judit Di Giglio 
aseguro que “con este procedimiento 
optimizamos la utilización de recur-
sos y regionalizamos la complejidad 

El Presidente de la CPSPTF, Carlos 
Iommi,  explicó que “mucha gente 
participó de este acto de la democra-
cia” y agregó que “fue muy  gratificante 
ver a la gente comprometida en elegir 
a sus representantes”.

Asimismo destacó estar “gratamen-
te sorprendido porque el nivel de con-
currencia, respecto a años anteriores, 
ha superado ampliamente la media de 
votantes”.

Iommi  destacó además que “ el 
Juzgado Electoral hizo posible esta 
elección por su conocimiento en la 
materia, quedando demostrado que 
es quien debe llevar adelante los co-
micios, como lo ha hecho desde los 
inicios de la Caja, porque nosotros no 
contamos con la experiencia para ha-
cerlo”.

El Presidente de la Caja agrade-
ció “el compromiso y el trabajo duro 
que ha realizado la gente de la Caja 
y la OSEF, tanto dentro de la provin-
cia como en las otras dos localidades 
donde hemos tenido mesa (Córdoba 
y Buenos Aires), donde no pararon en 

IOMMI DESTACÓ EL NIVEL DE PARTICIPACIÓN 
DE VOTANTES PASIVOS Y ACTIVOS 

de ciertos servicios para ofrecer al pa-
ciente la mayor calidad de atención, y 
esto sucedió en estos días en nuestra 
provincia”.

“Estas cirugías se pueden realizar 
gracias al gran trabajo en conjunto 
porque debemos contar con una Te-

rapia Intensiva Infantil que cuenta el 
Hospital, con una cardióloga infantil 
que atiende a estos pacientes en el no-
socomio, con el Equipo de Hemodina-
mia que cuenta la Clínica y el experto 
que vino de la Ciudad de Buenos Aires” 
puntualizó.

PROVINCIALES

ELECCIONES EN LA CAJA DE PREVISIÓN

ningún momento por la gran concu-
rrencia de votantes”.

Por último, concluyó que el ba-
lance del proceso eleccionario fue 
positivo “ya que no tuvimos mayores 
inconvenientes, se tuvieron los resul-
tados de manera rápida,  y fue una 
jornada de la democracia”.

Por su parte, la reelecta Vocal por 
Activos Norma González  explicó que 
“como militante defensora de la de-
mocracia viví las elecciones con mu-
cho entusiasmo y alegría, porque ver 
a la gente elegir a sus representantes 
es lo importante”, y resaltó que se “ha 
incrementado la cantidad de electo-
res del sector activo casi en 10 puntos 
porcentuales más que en 2019”.

Finalmente, la  también reelecta 
Vocal por Pasivos, Patricia Blanco, 
sostuvo que  “pese a todos los temo-
res que algunos tenían con el nuevo 
Sistema de Boleta Electrónica, se re-
gistraron pocos inconvenientes al  
inicio de la elección, pero después la 
gente fue tomando confianza”.
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ANUNCIARON NUEVOS VUELOS 
PARA TIERRA DEL FUEGO

Tras gestiones del presidente del 
Instituto Fueguino de Turismo, Dante 
Querciali, se confirmó el aumento de 
vuelos entre Buenos Aires y Ushuaia 
por parte de Aerolíneas Argentinas 
para finales de noviembre y los prime-
ros días de diciembre.

“A partir del 27 de noviembre y has-
ta el 12 de diciembre, se añadirán 11 
nuevos vuelos para nuestro destino 
gracias a la alta demanda que se vie-
ne sosteniendo durante todo el 2022, 
donde resultamos como uno de los 
principales atractivos para todos los 
viajeros nacionales y extranjeros” ex-
presó el presidente del INFUETUR, 
Dante Querciali, destacando el acom-
pañamiento de Aerolíneas Argentinas 
para mejorar la conectividad de Tierra 
del Fuego.

Asimismo el funcionario resaltó 
que “desde el gobierno provincial con-
tinuaremos con el diálogo permanen-
te con los autoridades de Aerolíneas 
Argentinas, quienes siempre se han 
mostrado con una excelente predis-
posición ante los requerimientos que 
elevamos desde la provincia”. 

“Esto es el puntapié para que esta 
temporada estival siga aumentando 
en flujo de visitantes y para que, al 
mismo tiempo, los habitantes de Tie-
rra del Fuego tengan más alternativas 
para poder viajar al continente” finali-
zó Querciali.

DEPORTES

Aguilar logró pasar invicta la ronda 
de clasificación y en semifinales des-
plegó toda su capacidad enfrentando a 
su par de Rio Negro, a quien venció por 
Golden Scrore (8min). Luego la judoca 
fueguina se midió frente a la represen-
tante de Bío Bío pero resultó vencida 
después de 4 minutos más de combate.

En los deportes de conjunto los re-
sultados positivos no acompañaron a 
la delegación provincial. En vóley fe-

EL JUDO SUMÓ LA OCTAVA MEDALLA PARA TIERRA DEL FUEGO 

menino, las chicas de Rodrigo Gómez 
cayeron frente a Chubut (21-19 en el 
tiempo break), con un marcador fi-
nal de 3-2 para las chubutense. Los 
varones del seleccionado fueguino 
también perdieron frente al selectivo 
de Neuquén por 3 sets a 0 y lucharán 
por llegar al séptimo lugar frente a Los 
Ríos.

Las mujeres tuvieron una buena 
jornada en fútbol con una victoria por 

En el penúltimo día de competencia, Marianela Aguilar obtuvo la medalla de plata en la categoría femenina hasta 78 kilos, una nueva 
jornada para el Judo que contempló también las presentaciones de Federico Peña (quinto puesto en su categoría hasta 90 kilos) y 
Josué Cruz (eliminado en la primera ronda hasta 81 kilos).

INFUETUR 

JUEGOS DE LA ARAUCANÍA

penales contra Aysén tras el 0 a 0 en 
tiempo regular, en el estadio Schilling 
de la ciudad de Osorno. El selecciona-
do masculino de fútbol por su parte 
cayó en la definición por penales fren-
te al representativo de Ñuble (4-2), 
tras igualar 0-0 en el tiempo regular. 

Por su parte, el ciclismo tuvo este 
viernes su tercera jornada de acción 
en los juegos. Se trata de la prueba 
de contrarreloj individual donde se 
destacó el fueguino Gabriel Salguero, 
quien logró un importante 15º pues-
to. Más atrás llegaron Ignacio Sánchez 
(45), Eros Pintos (53), Joaquín Giorge-
tta (56) y Alexis Chambi (58). Entre las 
damas, las fueguinas siguen sumando 

experiencia en este tipo de competen-
cias. Victoria Spahn fue la de mejor ren-
dimiento llegando 37º, mientras que las 
damas fueron Alma Cufre (39) y Yasmin 
Calvismonti (40). Este sábado se dispu-
tará la última prueba de la Araucanía, el 
“callejero” de 60 kilómetros (a las 09:00).

Por último los chicos del básquet, en 
la ciudad de Castro, le ganaron a Ma-
gallanes por 84 a 79, en un entretenido 
partido y más tarde perdieron frente a 
Los Lagos por 81 a 67. Por su parte, las 
chicas del seleccionado de básquetbol, 
sin conseguir un resultado positivo, 
quedaron rápidamente fuera de com-
petencia.
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Resultaron ganadores tres de los 
seis equipos que participaron de esta 
gran final. El equipo “Pingwins”, se lle-
vó la victoria en el shooter táctico 5v5 
“VALORANT”, por su parte el equipo 
“GADFU eSport” hizo lo propio en el 
potente híbrido entre fútbol estilo ar-
cade y caos vehicular, “ROCKET LEA-
GUE”, obteniendo una cómoda victo-
ria. Y por último “ICE WARRIORS” se 
llevó la Copa VORTEX, de la mano del 
“LEAGUE OF LEGEND”, juego de estra-
tegia de arena de batalla desarrollado 
por Riot Games.

El secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, explicó que “el evento 
pretende fomentar la vinculación de 
las juventudes a la economía del cono-
cimiento, apostando a la industria de 
los videojuegos y al posicionamiento 
de Río Grande a nivel nacional”, asegu-
ró el Secretario. 

Al respecto, Ferro destacó que “lo 
que buscamos es generar espacios de 
contención, donde se brinden oportu-
nidades para que las y los jóvenes rio-
grandenses puedan demostrar lo que 
son capaces. Y en esta competencia, en 
esta final, queda de manifiesto las ca-

GRAN FINAL DE LA COPA VORTEX 
El Polideportivo Margalot vivió lo que fue la gran Final de la Copa patagónica “Vortex” de deportes electrónico, la cual contó con la 
participación de 6 equipos en 3 disciplinas y una gran cantidad de jóvenes que acompañaron la competencia.

pacidades y talentos que tienen los 
jóvenes de nuestra ciudad”. 

Por su parte, María Cecilia Bustos, 
quien en la redes es conocida con el 
seudónimo “Lady Haru”, recién lle-
gada de Buenos Aires para participar 
del evento como relatora de deportes 
electrónicos, afirmó que “Río Grande 
está plantando una etapa y un nivel 
que a otras provincias les gustaría te-
ner, están siendo pioneros sembran-
do un gran futuro en este mundo”.

“Tengo que destacar la calidad del 
evento que es hasta incluso supera-
dor a lo que he visto en Buenos Ai-
res”, resaltó entre otras cosas.

Lady Haru aseguró que el mundo 
gamer es y fue para ella un lugar de 
inclusión tras su diagnóstico de As-
perger. “Esto puede ayudar a muchos 
chicos a sentirse parte de un mundo 
que hasta incluso los va a ayudar en 
los obstáculos que la vida pueda po-
nerles”, remarcó. 

Se contó además con la presencia 
de Jonathan Muñoz, “JotitaBe”, sub-
campeón nacional de counter strike, 
quien llegó desde la ciudad de Bue-
nos Aires para participar como ani-

RÍO GRANDE

mador de la final de la Copa Vortex.
Al respecto destacó  que “estoy sor-

prendido por el nivel del evento, ya 
que hay mucha calidad en equipos de 
primer nivel”. 

Por su parte remarcó que “veo un 
gran nivel en la región, con la predo-
minancia de dos equipos que tiene ju-

gadores con una gran capacidad”. 
Es así que “los jóvenes encuentran 

un Municipio que apuesta a ellos, 
brindándoles oportunidades para 
que puedan demostrar la gran com-
pacidad que tienen en el mundo de 
los juegos electrónicos”, destacó Gon-
zalo Ferro.

SE REALIZÓ UNA CAPACITACIÓN 
PROVINCIAL EN SINIESTROS VIALES

En el marco del “Día mundial en 
recuerdo de las víctimas de siniestros 
de tránsito”, Tolhuin fue sede del se-
gundo Seminario de la capacitación 
en Tránsito, Transporte, Seguridad 
Víal y Accidentología; de la que par-
ticiparon las Direcciones de Tránsito 
y Seguridad Vial, y Defensa Civil del 
Municipio de Tolhuin.

La capacitación fue organizada de 
manera conjunta por la Subsecretaría 
de Seguridad Vial de la Nación, la Poli-
cía de la Provincia de Tierra del Fuego 
AeIAS y la Dirección de Tránsito del 
Municipio de Tolhuin, y se desarrolló 
en las instalaciones del autódromo 
Carlos Romero con el objetivo de ins-
truir a diferentes fuerzas e institucio-
nes sobre costos, normativa, acciones 
a tomar en siniestros viales y los roles 
que deben desarrollarse en esa situa-
ción.

Participaron más de 80 agentes, 
entre ellos Gendarmería, la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial, el Ministe-
rio de Salud y Bomberos Voluntarios.

Junto a las autoridades, estuvo pre-
sente en la apertura de la capacitación 
el Intendente Daniel Harrington y la 
Secretaria de Gobierno Ana Paula Ce-
jas. El mandatario dio la bienvenida a 
Tolhuin a las y los asistentes agrade-
ciéndoles por el trabajo que realizaron 
para evitar y prevenir siniestros viales 
durante los festejos del 50 aniversario 
de la ciudad. “Le dimos un espectá-
culo de renombre a la provincia y eso 
se debe al trabajo y el compromiso de 
todos ustedes. Me parecía una buena 

oportunidad agradecerles por haber 
sido partícipes de eso”, expresó Harrin-
gton.

En referencia al seminario que se 
está desarrollando en Tolhuin, el In-
tendente compartió con los y las pre-
sentes que los encuentros son “para ir 
mejorando, ajustando todo lo que sig-
nifica en cuanto a interrelacionar a las 
instituciones en lo que hace a la aten-
ción de la seguridad, de la emergencia, 
cómo coordinar los operativos cuando 
tenemos que rápidamente asistir en un 
accidente de tránsito”.

Harrington analizó la importancia 
de este tipo de encuentros para efecti-
vizar cada vez más la atención vial y el 
trabajo coordinado entre quienes for-
man parte de los operativos: “Siempre 
vamos a seguir fortaleciendo las capa-
citaciones y trabajando en conjunto 
para que los uniformes logren mimeti-
zarse, para que al momento de atender 
una emergencia las fallas sean meno-
res, el diálogo y la coordinación sean 
más prolijas. Ese es el objetivo final: 
primero evitar los accidentes y, cuan-
do suceden, la prioridad sea salvar una 
vida”.

Finalmente, el intendente de Tol-
huin puso a disposición el Ejecutivo a 
su cargo para que “siempre que tenga-
mos la oportunidad de colaborar con 
ustedes, podamos seguir trabajando 
juntos y capacitándonos”, e hizo énfa-
sis en que “no hay que perder de vista 
que cada uno de nosotros está en el lu-
gar que está para pensar en el otro”.

TOLHUIN 
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Un experto del INTA explicó cómo 
la maleza originaria de Europa se di-
seminó por toda la isla a partir de su 
detección a principios de la década del 
’90. Es resistente e invasiva, y compite 
con los pastos autóctonos, base ali-
mentaria del ganado local.

De las dos o tres plantas detectadas 
en aquel entonces, hoy la pilosella ya 
está presente en las costas del canal 
Beagle, ocupando vastos sectores a lo 
largo de todo el territorio insular y bi-
nacional de Tierra del Fuego.

Como toda maleza, hace estragos 
en los campos de pastoreo para el ga-
nado fueguino. Con un agravante: su 
adaptación a la sequía, que cada vez es 
más notoria a raíz del calentamiento 
global, es mucho mejor que las plantas 
autóctonas.

Enrique Livraghi es un ingeniero 
agrónomo que trabaja en el Instituto 
Nacional de Tecnología Agropecuaria, 
INTA, de nuestra provincia, desde 1990, 
desde la misma época de la detección 
de las primeras pilosellas. De hecho, 
fue su primer trabajo en la institución 
monitorear e investigar acerca de esa 
indeseada presencia.

“En el INTA, a partir de detectarla, 
hicimos una visita a la isla sur de Nueva 
Zelanda, done vimos el problema con 
sistemas ganaderos parecidos” infor-
mó el profesional. 

A medida que se constataba cómo 
se diseminaba velozmente por la isla, 
se hizo una campaña de concientiza-

PILOSELLA: LA MALEZA QUE AMENAZA LOS 
CAMPOS DE PASTOREO 
La pilosella es una maleza exótica proveniente de Europa, cuya presencia fue registrada en los campos al Norte de la isla Grande de 
Tierra del Fuego, en la década del ’90 del siglo pasado.

ción que involucró a productores, 
gobierno, SENASA y distintos orga-
nismos. A partir de mediados de los 
‘90 junto con el CONICET, los pro-
ductores y la provincia, se empeza-
ron a efectuar una serie de estudios 
para ver en qué zonas se encontraba 
presente, y evaluar qué mecanismos 
de control se podrían aplicar.

El fin de semana pasado, se reali-
zó una jornada en la estancia Cullen, 
en el extremo norte de la isla, para 
dar a conocer toda la información y 
apreciar las acciones que ese estable-
cimiento viene haciendo en cuanto a 
control.

“Las malezas generan perjuicios 
económicos porque compiten con 
otras plantas que son la base alimen-
taria del ganado. Reduce la capaci-
dad de los campos y en algún mo-
mento, si esto sigue progresando, va 
a haber menor producción de carne 
y lana. Además, genera un montón 
de gastos en su control” definió el in-
geniero Livraghi.

De momento, se está ensayando 
con distintos tipos de control como 
el uso de productos químicos como 
herbicidas o la modificación de la 
forma de utilizar los pastizales.

Por estos días se prepara un viaje 
a la ciudad chilena de Punta Arenas, 
para conocer lo que está haciendo al 
respecto el Servicio Agrícola Gana-
dero (SAG). “Vamos con autoridades 

INTERÉS GENERAL

del Gobierno provincial y el SENASA 
porque otra posibilidad es el control 
biológico, algún patógeno que puede 
ser un insecto, un hongo o una bac-
teria, que pueda afectarla y evitar el 
uso de otro tipo de productos” según 
describió el proceso que se está utili-
zando en Chile.

“Estamos preocupados y tratando 
de ver las distintas formas de control 
en este estadío inicial” manifestó lue-
go. Si bien hay áreas seriamente com-
prometidas, observando el total de la 
superficie que ocupa la ganadería en 
la isla, de un millón de hectáreas, to-

davía no es una situación grave. “Pero 
hay que adelantarse a los hechos” con-
sideró el experto.

En Tierra del Fuego hay por supues-
to otro tipo de malezas, pero ninguna 
es tan agresiva y resistente como la pi-
losella. La planta tiene una capacidad 
de sobrevivencia notable. Mientras en 
toda la Patagonia a raíz del cambio cli-
mático se sufre un desecamiento, la 
planta está más adaptada a condicio-
nes de sequía que los propios pastos 
naturales, con mecanismos de dise-
minación a través del viento y sistema 
vegetativo similar a la frutilla.
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A partir de esa fecha, las Provincias 
comenzaron a través de las Unidades 
de Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) 
la vigilancia de casos ambulatorios y a 
la vez continúa la vigilancia de casos 
graves de Covid-19 (internados y falle-
cidos), inactivándose la vigilancia de 
casos sospechosos en general. 

Los nuevos casos positivos así como 
los casos graves de Covid-19 (interna-
dos y fallecidos) siguen informándose 
en su totalidad en todos los estableci-
mientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actualizó 
el informe de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la provincia y 
su evolución correspondiente a la cua-
dragésima sexta semana epidemiológi-
ca de 2022. 

Se reitera la importancia de mante-
ner las medidas de higiene y cuidados 
para evitar contagios. Esto incluye es-
pecialmente completar el esquema de 
vacunación y ventilar los ambientes. 
También se recomienda utilizar bar-
bijo en lugares cerrados, lavarse regu-
larmente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso cotidiano y 
respetar en todo momento los protoco-

INFORME EPIDEMIOLÓGICO REALIZADO POR EL 
MINISTERIO DE SALUD DE LA PROVINCIA
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una nueva estrategia 
de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

los sanitarios establecidos.
Asimismo, ante la aparición de sín-

tomas se solicita acercarse a un dispo-
sitivo de testeo para realizarse el hiso-
pado, y en caso de emergencia llamar 
al 107.

Son 558 los pacientes fallecidos re-
portados desde el inicio de la pande-
mia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Ministe-
rio de Salud viene realizando en toda 
la provincia, del 13 al 19 de noviem-
bre se detectó 20 casos de Covid-19 
en Ushuaia, de los cuales 13 casos co-
rresponden a personas de cruceros o 
turistas extranjeros en testeo previo. 
No hubo casos en Río Grande ni en 
Tolhuin.

En la actualidad no hay internados 
por Covid-19 en la provincia.

En cuanto al Plan de Vacunación 
que se está llevando adelante, la Pro-
vincia ha recibido 474.073 dosis de va-
cunas. Ya han sido aplicadas 409.991; 
158.321 personas recibieron la prime-
ra dosis de las cuales 147.233 comple-
taron esquema con la segunda dosis.

Asimismo se aplicaron 8.636 dosis 

adicionales, 348 vacunas de aplica-
ción única y 95.453 dosis de refuerzo. 

SENADOR

(Datos del Monitor Público de Vacuna-
ción actualizados al día de la fecha). 

El Gobernador Gustavo Melella 
encabezó la ceremonia que se reali-
zó en el Monumento a los Caídos en 
Malvinas conmemorando el Día de la 
Soberanía Nacional que recuerda la 
batalla de la Vuelta de Obligado, libra-
da el 20 de noviembre de 1845.

El acto contó con la presencia del 
Intendente de la ciudad, Martín Pé-
rez, integrantes del Centro de Vetera-
nos de Guerra “Malvinas Argentinas”, 
al igual que Legisladores provinciales, 
miembros del Gabinete provincial, 
Concejales y autoridades municipa-
les, y representantes de las Fuerzas 
Armadas y de Seguridad.

Luego de la colocación de las 
ofrendas florales, Alberto Ante del 
Centro de Veteranos de Guerra fue 
quien abrió los discursos opinando 
que “nuestro país esta lejos de ser un 
país con soberanía plena, nuestros 
mares sufren el saqueo de nuestros 
recursos naturales, la pesca indiscri-
minada, cuya mayr parte van a parar 
a capitales extranjeros”.

“En el siglo XXI tenemos la disputa 
de nuestra soberanía legítima sobre 
nuestras islas Malvinas, todo esto por 
hubo y hay un invasor que impone 
su podría armamentístico por sobre 
nuestra derecho jurídico, históricos y 
geográficos. Por eso es importante lo 
que estamos haciendo aquí conme-
morando acciones colectivas e indivi-
duales como país que marcaron y de-

MELELLA ENCABEZÓ EL ACTO POR EL DÍA DE LA SOBERANÍA NACIONAL
jaron huella de soberanía”, destacó.

En tanto, tras las palabras del In-
tendente Pérez, a su turno el Gober-
nador Melella recordó que “la batalla 
de la Vuelta de Obligado es uno de los 
hechos más destacados de la historia 
argentina en los que quedó demos-
trada la voluntad de defensa de la so-
beranía nacional contra la invasión 
anglo francesa”.

“Hoy recordamos esa batalla que, 
en términos militares, se perdió, 
pero se ganó en soberanía, porque 
esa fuerza que se armó en ese mo-
mento, que tenía compromiso y con-
vicción de luchar, fue tal el daño que 
le provocó a los invasores que, de ahí 
en más, Argentina marcara su sobe-
ranía”, recordó.

“La soberanía es la libertad plena, 
que podamos determinar hacia dón-
de queremos ir como país, en la edu-
cación, en la economía, la soberanía 
en la industria, en el desarrollo, en 
el crecimiento. No hay soberanía en 
donde otros nos dicen a donde tene-
mos que ir. Por eso la Argentina, a lo 
largo del tiempo a demostrado actos 
de soberanía, la Gesta de Malvinas es 
un ejemplo de esto”, subrayó Mele-
lla. 

“Los argentinos aprendimos hacia 
dónde queremos ir y no volver hacia 
atrás en la entrega de soberanía como 
lo fue el acuerdo Foradori-Duncan. 

Nosotros queremos ir hacia delante 
con la fuerza del viento de Río Gran-
de, con la fuerza, el compromiso de 
Tolhuin, con la fuerza y el lugar natu-
ral magnífico que es Ushuaia, y con la 
fuerza de nuestras islas del atlántico 
sur, y de nuestra Antártida argentina. 
Hoy más que nunca nosotros somos 

soberanos, defendemos nuestra sobe-
ranía y vamos a seguir mirando para 
adelante en esta tierra de paz y espe-
ranza. Sigamos construyendo nuestra 
patria grande”, cerró el Mandatario.

El acto oficial luego culminó con la 
entonación de las estrofas de la Mar-
cha de Malvinas.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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En esa línea, agradeció el acompa-
ñamiento de todos los sectores y, par-
ticularmente, de “todos los equipos de 
este Ministerio”, al tiempo que recordó 
que uno de los objetivos al inicio de la 
gestión era trabajar en la Economía del 
Conocimiento “entendiendo que había 
que, de alguna manera, fundar ese sec-
tor”.

Respecto a esto, Castiglione mani-
festó que “cuando iniciamos la gestión 
nos propusimos ciertas metas y objeti-
vos, uno de los ejes era la Economía del 
Conocimiento”.

“TIERRA DEL FUEGO TIENE LAS HERRAMIENTAS PARA 
HACER DE ESTA TIERRA UN FARO PARA TODO EL PAÍS”
Así lo expresó la ministra de Producción y Ambiente del gobierno provincial, Sonia Castiglione, en el marco de la inauguración 
de la Fábrica de Talentos en el ex Casino de la ciudad de Ushuaia.

“Primero había que visibilizar el 
sector, entenderlo y luego potenciar-
lo”, continuó y añadió: “uno de los 
objetivos es también generar las ca-
pacidades no solo en el sector priva-
do, sino también en el Estado, brindar 
igualdad de oportunidades a todos los 
ciudadanos de Tierra del Fuego”.

“En eso trabajamos y generamos 
herramientas relacionadas específi-
camente con Economía del Conoci-
miento, con el acompañamiento de la 
Legislatura, en el entendimiento que 

SALUD MUNICIPAL ENTREGÓ 
ANTEOJOS RECETADOS 

La Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante en el Centro Integra-
dor de Políticas Sociales una nueva 
entrega de anteojos recetados a ve-
cinos y vecinas de la ciudad que no 
cuentan con obra social.  

En esta oportunidad se distribu-
yeron 40 pares de lentes de distin-
tas características a niños, jóvenes, 
adultos y adultos mayores. 

La secretaria de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos 
del Municipio, Sabrina Marcucci, 
mencionó que “cada vez que reali-
zamos estas acciones nos da mucha 
satisfacción ya que se cierra un cír-
culo virtuoso en relación a la salud 

ocular”, porque “en forma previa los 
beneficiarios concurren a una con-
sulta con los oftalmólogos del Muni-
cipio, quienes confeccionan las órde-
nes médicas”.  

En esa línea, expresó que “hay una 
demanda muy fuerte del servicio de 
Oftalmología y nos pone muy con-
tentos poder dar una respuesta a la 
comunidad”. 

“La decisión del intendente Wal-
ter Vuoto es seguir profundizando la 
atención primaria de la salud y des-
de la Secretaría vamos a implementar 
distintas acciones y estrategias con 
ese objetivo”, concluyó Marcucci.

DÍA MUNDIAL DE LAS 
VÍCTIMAS DE TRÁNSITO

La Municipalidad de Ushuaia en 
representación del jefe de Gabinete, 
Omar Becerra; el secretario de Asun-
tos de Malvinas, Daniel Arias; y la 
secretaria de Turismo, Silvina Bello; 
junto a la diputada nacional, Caroli-
na Yutrovic, el concejal, Gabriel De La 
Vega y representantes de las Fuerzas 
Armadas y de Seguridad, participa-
ron de Homenaje Mundial a las Vícti-
mas de Siniestros Viales. 

Allí, Becerra extendió el sentido 
acompañamiento de la gestión del 
intendente, Walter Vuoto a la Fun-
dación Estrellas Amarillas, y remar-
có “el compromiso que mantuvo su 
referente en nuestra ciudad, Gladys 
Bizzozzero durante todos estos años, 
donde junto a otras familias notamos 
que aprendieron a convertir el dolor 
en amor por la vida”. 

En el simbólico monumento del 
semáforo, ubicado en la rotonda del 

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE

debía ser así. Herramientas de promo-
ción y para facilitar el empleo en este 
tipo de sector, buscamos socios estra-
tégicos en empresas locales, en empre-
sas no locales, en cámaras, en centros 
educativos, con la capacidad de ayu-
darnos a generar este ecosistema que 
teníamos que fundar”, agregó.

Asimismo, la funcionaria dijo que 
“una de las patas importantísimas para 

generar las capacidades dentro del Es-
tado estaba vinculado al espacio físico 
y la verdad es que hoy, estar presen-
ciando este espacio es conmovedor”.

Finalmente, sostuvo que “es un día 
de celebración, Tierra del Fuego tiene 
todas las herramientas necesarias y 
las condiciones necesarias, para crecer 
cada día un poco más y hacer de esta 
tierra un faro para todo el país”

USHUAIA

ingreso a la ciudad, funcionarios del 
municipio, del gobierno provincial, 
asociaciones civiles, vecinos y ve-
cinas recordaron en la mañana del 
domingo, a quienes fallecieron en 
accidentes de tránsito. 

Asimismo, el funcionario muni-
cipal contó que “este año, la inten-
ción fue que los y las jóvenes sean 
los protagonistas de una campaña 
de concientización, la cual lleva el 
lema ´Por La Justicia´, con la idea de 
luchar en la aplicación de las leyes 
de tránsito y efectuar la investiga-
ción correcta tras un accidente”. 

En un ambiente de respeto y cor-
dialidad, durante el acto la banda 
“Enredados del Rock”, compuesta 
por estudiantes del Colegio Poliva-
lente de Arte, hicieron una distin-
ción a través de la interpretaron el 
Himno Estrellas Amarillas.

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La actividad, que es impulsada por 
el Centro Tradicionalista Virginia Cho-
quintel, contó con la presencia del jefe 
de Gabinete Omar Becerra, la diputada 
nacional Carolina Yutrovic y el subsecre-
tario de Cultura Silvio Bocchicchio. 

El espectáculo, que contó con la co-
laboración de la Asociación de Doma y 
Folcore, presentó a las y los asistentes 
las actuaciones de la Escuela de Dan-
zas Huellas del Sur, Escuela de Danzas 
Tierra Gaucha, el ballet “Fuego de mi 
Tierra”, Ramón el “Puma” Barrenechea, 
Caporales San Simón, Taller La Tele-
sita, Dúo Kebrachal, el grupo de dan-
za Romance de Zamba, Sayani Tusuy 
aportando el tango a la velada, Grupo 
Shenukenk, Sin Cadenas, Canto Alegre 
y el cierre del “príncipe del chamamé” 
Tomás Zacarías.

Bocchicchio remarcó que “este es un 
espacio que el intendente Walter Vuoto 
impulsa desde el inicio de su gestión, 
poniendo en valor la multiculturalidad 
que integra nuestra comunidad. Es un 
lugar de encuentro, donde podemos re-
conocernos, compartir y mostrar nues-
tras tradiciones”.

En el marco de los festejos de esta vi-
gésimo quinta edición de la Fiesta de las 
Provincianías, el subsecretario de Cultu-
ra realizó la entrega de la nueva bandera 
del Centro Tradicionalista Virginia Cho-
quintel junto a la referente histórica de 
la festividad Norma Noguera. La misma, 
que será utilizada en las actividades de 
la institución, fue realizada por Danna 
Lorena Correa.

SE LLEVO A CABO LA FIESTA DE LAS PROVINCIANÍAS
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, acompañó la 25° edición de la Fiesta de las Provincianías 
realizada en el Micro Estadio Cochocho Vargas, donde más de 1400 vecinos y vecinas disfrutaron de gastronomía, artesanías, danzas 
y músicas tradicionales de nuestro país.

Asimismo, el funcionario munici-
pal destacó que “en este trabajo articu-
lado que propone la gestión, también 
estuvieron presentes las secretarías de 
Medio Ambiente y Desarrollo Susten-
table y Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, que hizo entrega 
de Vitamina D, anticonceptivos y tur-
nos para la Unidad Sanitaria Móvil, 

acercando a vecinos y vecinas los dis-
positivos municipales en el territorio”.

Por su parte la presidente del Cen-
tro Tradicionalista Virginia Choquintel, 
Susana Navarro declaró que “tenemos 
una felicidad terrible con la repercu-
sión que ha tenido esta edición en la 
gente, que ha bailado junto a nuestras 
y nuestros artistas y disfrutado de las 

pulperías de las provincias”.
“Desde el Centro Tradicionalista 

agradecemos el acompañamiento de 
la Municipalidad y el área de Cultura, 
que acompañan y apoyan este tipo de 
propuestas. Así también, felicitar a la 
pulpería de Salta, que ganó el premio, 
deleitando a todos con sus tradiciona-
les empanadas” finalizó Navarro.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

USHUAIA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

9 ºc
Mínima 

6ºc
Mínima 

7ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

17ºc Máxima 

17º  c
Máxima 

18ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$165,08

Venta
$167,09

Venta
$0,0600

CLIMA

ONIKEN
Tel: 422631
Rosales 416

AUTOFARMA
Tel: 433808
San Martín 1336 

Compra
$0,0571
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